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ABSTRAK 

Agama kristen menjadi minoritas di Desa Grogol Jombang, walaupun demikian 

nyatanya mampu menjadi agama mayoritas di tengah-tengah masyarakat Islam di 

Dusun Bongsorejo, Desa Grogol Jombang. Adapun rumusan masalah yang akan 

di bahas yakni :1.Bagaimana sejarah perkembangan kristen di Dusun Bongsorejo? 

2.Bagaimana dinamika masyarakat Dusun Bongsorejo tahun 1870-2004? 3. 

Bagaimana respon masyarakat Dusun Bongsorejo terhadap masuknya Islam di 

lingkup masyarakat Kristen Bongsorejo? Penelitian ini bertujuan untuk mengkaji 

sejarah perkembangan Kristen di Dusun Bongsorejo, mengetahui dinamika 

masyarakat Dusun Bongsorejo tahun 1870-2004, dan membahas respon 

masyarakat terhadap masuknya Islam di lingkup masyarakat Kristen Bongsorejo. 

Penelitian ini menggunakan metode penelitian sejarah yang terdiri dari lima 

tahapan, yakni pemilihan topik, heuristik, verifikasi, interpertasi, dan historiografi. 

Hasil penelitian: Perkembangan kristen di Bongsorejo dipengaruhi oleh Kyai Klas 

Wadirin yang membuka lahan pada tahun 1870 dan membangun desa khusus 

kristen pada tahun 1873, yang menyebabkan peningkatan jumlah penganut 

mencapai 95%. Dinamika masyarakat Dusun Bongsorejo Jombang terdiri dari 

bidang ekonomi, pendidikan, dan sosial. Tanggapan masyarakat Dusun 

Bongsorejo terhadap masuknya Islam diterima dengan baik, tanpa penolakan, atau 

diskriminasi. 

Kata Kunci: Dinamika, Kristenisasi, Mayoritas, Minoritas, Toleransi  
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ABSTRACT 

Christianity is a minority in Grogol Village, Jombang, although in fact it is able 

to become the majority religion in the midst of the Muslim community in 

Bongsorejo Hamlet, Grogol Village, Jombang. The formulation of the problem to 

be discussed is: 1. How is the history of the development of Christianity in 

Bongsorejo Hamlet? 2. How are the dynamics of the Bongsorejo Hamlet 

community in 1870-2004? 3. How is the response of the Bongsorejo Hamlet 

community to the entry of Islam into the Christian community of Bongsorejo? This 

study aims to examine the history of the development of Christianity in 

Bongsorejo Hamlet, to find out the dynamics of the Bongsorejo Hamlet 

community in 1870-2004, and to discuss the community's response to the entry of 

Islam into the Christian community of Bongsorejo. This study uses a historical 

research method consisting of five stages, namely topic selection, heuristics, 

verification, interpretation, and historiography. Research results: The 

development of Christianity in Bongsorejo was influenced by Kyai Klas Wadirin 

who opened land in 1870 and built a special Christian village in 1873, which 

caused an increase in the number of adherents to reach 95%. The dynamics of the 

Bongsorejo Hamlet community in Jombang consist of economic, educational, and 

social fields. The response of the Bongsorejo Hamlet community to the entry of 

Islam was well received, without rejection or discrimination. 

Keywords: Dynamics, Christianization, Majority, Minority, Tolerance 
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 ملخص

 حصبح أٌ اسخطاعج فإَٓا رنك ٔيع جًباَع،-غشٔغٕل قشٚت فٙ انذُٚٛت الأقهٛاث يٍ انًسٛحٛت انذٚاَت حعَُذّّ

 يشكهت أيا .جًباَغ -قشٚتغشٔغٕل بَٕغسٕسٚجٕ، دٔٚسٌٕ فٙ الإسلايٙ انًجخًع ٔسط فٙ الأغهبٛت دٚاَت

 ياْٙ.٢ .بَٕغسٕسٚجٕ دٔٚسٌٕ فٙ انًسٛحٛت ٔحطٕس َشأة كاَج كٛف.١.فٓٙ يُاقشخًا سٛخى انخٙ انبحث

 يجخًع سدفَعم كاٌ كٛف .٣ .؟٢١١٤ إنٗ ١٧٨١ يابٍٛ انفخشة فٙ بَٕغسٕسٚجٕ دٔٚسٌٕ يجخًع دُٚايٛاث

 دساست إنٗ انبحث ْزا بٓذف .بَٕغسٕسٚجٕ؟ فٙ انًسٛحٙ انٕسط إنٗ الإسلاو دخٕل حجاِ بَٕغسٕسٚجٕ

 ،٢١١٤ ٔ ١٧٨١ عايٍٛ فّٛ انًجخًع دُٚايٛاث نًعشفت بَٕغسٕسٚجٕ، دٔٚسٌٕ فٙ انًسٛحٛت حطٕس حاسٚخ

 انًُخج انبحث ْذا اسخخذو .بَٕغسٕسٚجٕ انًسٛحٙ انٕسط فٙ اسى دخٕل حجاِ انًجخًع فعم سدّّ ٔيُاققشت

ٌ انخاسٚخٙ ّٕ  ٔانخحقق ,)انٓٛشيُٕٛٛطٛقا( انًصادس ٔجًع انًٕظٕع، اخخٛاس :يشاحم،ْٔٙ خًس يٍ انًك

ٌّّّ :فٓٙ َخائجانبحث أيا .)انخأسٚخ(انخاسٚخ ٔكخابت ٔانخفسٛش، انصادس، صحت يٍ  فٙ انًسٛحٛت حطٕس إ

 سُت خاصت يسشحٛت قشٚت ٔأَشأ ,١٧٨١ عاو أسض اسخصهح انز٘ ٔادٚشٍٚ كٙ بانشٛخ بَٕغسٕسٚجٕحأثشّ

ٌّّ .٪٥٥إنٗ احصم انًسٛحٛت يعخُقٙ َسبت اسحفاع إنٗ أدٖ يًا ,١٧٨٣  دٔٚسٌٕ  فٙ انًجخًع دُٚايٛاث إ

 يجخًع فعم إَّشدّّ ,الاجخًاعٛت ٔانذُٚايٛاث. ,انخعهًٛٛت اقخصادٚت انجٕاَب شًهج جًباَغ-بَٕغسٕسٚجٕ

 حًٛٛز أٔ سفط دٌٔ قبُلِالإسلاو حٛث إٚجابٛاً، كاٌ الإسلاو دخٕل حجاِ بَٕغسٕسٚجٕ

 

 انخسايح الأقهٛت، الأغهبٛت، انخُصٛش، أنذُٚايٛاث، :انًفخاحٛت انكًاٌ

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


